

santri juga bisa dikatakan sebagai aset negara generasi penerus bangsa karena santri yang memegang jabatan sebagai penerus tokoh agama yang nantinya menjadi panutan karena ilmu agama yang dikuasainya yang nantinya diterapkan dimasyarakat.

Pendidikan keterampilan juga mendapat perhatian dipesantren untuk membekali para santri untuk kehidupan masa depan. Pendidikan keterampilan pada umumnya disesuaikan dengan keadaan dan potensi lingkungan pesantren. Maka yang termasuk peran dan fungsi tambahan pesantren salah satunya untuk santri yang berketerampilan.

Pendirian pondok pesantren, juga tidak luput dari adanya faktor keadaan sosial masyarakat yang kurang begitu memahami tentang pendidikan keislaman sehingga muncul beberapa tokoh pelopor Islam yang mampu membuat perubahan dilingkungan tersebut dengan mendirikan sebuah sebuah perkumpulan jama'ah atau sebuah sekolah yang berbasis pendidikan islam, yang kemudian akan dikembangkan dan menjadi panutan bagi masyarakat disekitar lingkungan tersebut.

Dengan adanya beberapa faktor pendirian pondok pesantren yang akhirnya menggugah hati seorang tokoh masyarakat yang bernama KH. Ahmad Chusnan Abdullah seorang tokoh daerah Gresik, yang berniat untuk memantapkan niatnya dalam pembentukan sebuah pondok pesantren yang ada didaerah Desa Mayarejo Kecamatan Manyar Kabupaten Gresik.

Dalam penelitian ini, penulis mencoba untuk mengumpulkan data-data atau berkas-berkas yang berhubungan dengan KH. Ahmad Husnan

Abdullah dalam pendirian Pondok Pesantren yang bernama, Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al-Ibrahimi. Adapun hal-hal yang membuat penulis sangat tertarik untuk mengkaji tokoh KH. Ahmad Chusnan Abdullah dan Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al-Ibrahimi, diantaranya yaitu karena ada beberapa alasan antara lain:

1. KH. Ahmad Chusnan Abdullah merupakan seorang tokoh yang dari keturunan masyarakat yang kurang mampu, bukan dari golongan anak keturunan Kiai.
2. KH. Ahmad Chusnan Abdullah bukan orang yang berpendidikan tinggi, beliau hanya santri yang mengaji selama kurun waktu yang bisa dikatakan sangat singkat, yaitu selama 3 tahun dan ditempat pesantren yang berbeda-beda.
3. Kegigihan Sengat dan usaha pantang menyerah yang dimiliki oleh KH. Ahmad Chusnan Abdullah dalam mewujudkan impiannya untuk mengabdikan kepada masyarakat dengan membuka pondok pesantren yang nantinya bisa berguna sebagai wadah menuntut ilmu agama.
4. Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al-Ibrahimi merupakan salah satu pondok pesantren yang mengembangkan semangat keterampilan dibidang wirausahawan (*entrepreneurship*), dalam pembuatan produk-produk industri rumah tangga yang dikembangkan sendiri di pondok pesantren dan dijalankan oleh para santrinya secara mandiri.
5. Sesuai dengan disiplin ilmu yang selama ini penulis tekuni yaitu dalam bidang kesejarahan.

Terbentuknya suatu perkumpulan untuk berniat mendirikan pondok pesantren dimulai dari adanya pengakuan dari suatu masyarakat tentang sosok kiai yang memiliki kedalaman ilmu dan keluhuran budi yang biasanya menjadi panutan masyarakat, kemudian masyarakat belajar kepadanya baik dari sekitar daerahnya sampai pada luar daerah. KH. Ahmad Chusnan Abdullah merupakan salah satu tokoh masyarakat yang cukup disegani di desanya, beliau selalu membantu masyarakat sekitar yang sedang kesusahan karena sakit ataupun karena masalah hidup yang dihadapi dengan bacaan do'a-do'a yang di panjatkannya kepada Allah SWT. Dengan seizin Allah SWT setiap pertolongan yang diberikan oleh KH. Ahmad Chusnan Abdullah kepada masyarakat sekitar selalu terkabulkan.

KH. Ahmad Chusnan Abdullah lahir pada tahun 1931 di desa Sidomukti Kecamatan Manyar Kabupaten Gresik, beliau merupakan sosok tokoh yang gigih dalam mewujudkan mimpi-mimpinya termaksud dalam pendirian pondok pesantren. Dengan bantuan masyarakat sekitar, akhirnya pada tahun 1989 KH. Ahmad Chusnan Abdullah membangun sebuah pondok pesantren, yang kemudian diberi nama Pondok Pesantren Ushulul Hikmah, pondok pesantren tersebut tidak mengalami perkembangan yang pesat karena adanya kendala sumber air yang tidak mendukung terciptanya sebuah pondok pesantren yang nyaman, sedangkan air merupakan kebutuhan primer yang sangat penting bagi manusia. Oleh sebab itu air menjadi sorotan utama bagi calon santri yang akan menempati dan belajar di dalam Pondok Pesantren Ushulul Hikmah tersebut.

Pesantren yang biasanya hanya dikenal dengan belajar tentang agama, kini ada istilah pesantren *entrepreneur*. Pesantren Ushulul Hikmah Al-Ibrohim adalah pesantren yang tidak hanya belajar tentang agama, mengaji, sekolah, kuliah dan diniyah saja. Tetapi diperkembangan zaman sekarang, santri diajarkan cara berwirausaha dengan tujuan santri akan mengerti perkembangan ekonomi dan menghadapi situasi yang dialami di negara yaitu kurangnya lahan pekerjaan.

Dari beberapa paparang yang telah dijelaskan dalam latar belakang sejarah Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al-Ibrahimi tersebut, penulis sangat tertarik dengan perjuangan KH Ahmad Chusnan Abdullah dalam merintis pendirian Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al-Ibrahimi dan beberapa usaha yang dilakukan untuk mengembangkan Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al-Ibrahimi hingga sekarang menjadi pondok pesantren yang lebih maju, dan bermanfaat memberikan pendidikan yang berbasis keislaman untuk para santri dan menjadi panutan khususnya masyarakat sekitar Pondok Pesantren Ushulul Hikmah Al-Ibrahimi. Dengan latar belakang ini, penulis ingin mengkaji tentang pondok pesantren yang berjudul: **Peran KH Ahmad Chusnan Abdullah Dalam Perkembangan Pondok Pesantren Ushulul Hikmah AL-Ibrohimi di Manyar Gresik Tahun 1990-2006.**

mulanya berlokasi di desa Sidomukti Kecamatan Manyar Kabupaten Gresik yang tidak mendapat kemajuan akibat sulitnya mendapatkan sumber daya air yang sehingga dipindah di desa Manyarejo Kecamatan Manyar Kabupaten Gresik. Di tempat yang baru inilah KH Ahmad Chusnan Abdullah memulai perjuangannya untuk mengembangkan Pondok Pesantren Ushulul Hikmah AL-Ibrohimi.

Teori yang terakhir adalah teori *continuu and change* yang di jelaskan oleh Horton dan Hunt mengenai perubahan yang berkelanjutan, dalam perubahan yang terjadi sering terjadi dalam perubahan social kebudayaan bahwa dalam masyarakat pasti memiliki budaya masing-masing yang nantinya akan berubah sesuai dengan perkembangan jaman.

Perubahan sosial adalah semua perubahan pada lembaga kemasyarakatan di dalam suatu masyarakat yang mempengaruhi sistem sosialnya, termasuk di dalam sistem nilai, sikap dan pola perilaku diantara kelompok dalam masyarakat.

Bentuk-bentuk perubahan antara lain yaitu:

1. Perubahan yang terjadi secara lambat dan perubahan yang terjadi secara cepat.

Perubahan secara lambat adalah perubahan yang memerlukan waktu lama memerlukan rentetan perubahan perubahan kecil yang saling mengikuti dengan lambat. Sedangkan perubahan secara cepat adalah perubahan yang mencakup sendi sendi pokok dalam kehidupan masyarakat dengan waktu yang relatif cepat.

2. Skripsi, Azmi Iman Sari, Fakultas Adab dan Humaniora, Jurusan Sejarah Kebudayaan Islam, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, Tahun 2016, Skripsi ini membahas tentang Pesantren Entrepreneurship Pesantren Mukmin Mandiri Perubahan Graha Tirta Waru Kabupaten Sidoarjo 2006-2015.
3. Skripsi, Mohammad Faid Walhakim, Fakultas Tarbiyah, Jurusan Pendidikan Agama Islam, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, Tahun 2011. Skripsi ini membahas tentang Pendidikan Islam dan Lingkungan Hidup (Studi Konsep Pendidikan Islam Berbasis Ekologi di Pondok Pesantren Ushulul Hikmah al-Ibrohimi dan Mambaus Sholihin Kecamatan Manyar Kabupaten Gresik).
4. Skripsi, Fitrotun Nisa'ul Jannah, Fakultas Adab dan Humaniora, Jurusan Sejarah Kebudayaan Islam, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, Tahun 2016, Skripsi ini membahas tentang Peran K.H Masrur Qusyairi dalam Mengembangkan Pondok Pesantren Hidayatul Ummah Priggoboyo Maduran Lamongan 1987-2010 M.
5. Skripsi, Afwin Muhafatul Aula, Jurusan Sejarah Kebudayaan Islam, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya, Tahun 2016, Skripsi ini membahas tentang Peranan Abdullah Faqih Dalam Perkembangan Pondok Pesantren Langitan Widang Tuban (1971-2012).

- 1) Sumber Tertulis: antara lain berupa Dokumen dan juga catatan-catatan transkrip buku, prasasti, agenda. Pada penelitian ini penulis memperoleh sumber dokumen antara lain berupa buku mencakup riwayat hidup KH Ahmad Chusnan Abdullah yang disimpan oleh anak beliau sendiri Ust. H. M. Khoirul Atho' Chusnan selaku putra yang ke 6, dan tidak dipinjamkan secara umum. Selain itu ada juga dokumen dan beberapa sumber arsip yang menjelaskan awal mula perintisan Pondok Pesantren berupa SK (Surat Keterangan) akta tanah dari notaris kabupaten Gresik Badrus Saleh, S.H. mengenai pendirian pondok pesantren, Piagam Izin Oprasional Pondok Pesantren dari dinas Kementrian Agama Kabupaten Gresik, dan yang terakhir adalah Akta Kelahiran Yayasan Ushulul Hikmah AL-Ibrohimi yang berisi tentang struktur kepengurusan awal berdirinya pondok pesantren.
- 2) Wawancara: wawancara dengan orang yang sezaman yaitu kepada kerabat atau keluarganya yang ada di Gresik, antara lain yaitu, KH. Ali Wafa Husnan selaku ketua Pondok Pesantren Ushulul Hikmah AL-Ibrohimi yang sekarang sekaligus putra yang ke empat, Ust. H. M. Zainur Rosyid Chusnan putra ketiga dan Ust. H. M. Khoirul Atho' Chusnan dan juga beberapa santri pengurus Pondok Pesantren Ushulul Hikmah AL-Ibrohimi.

